

令和元年11月利府町教育委員会定例会会議録

- 1 開催日時 令和元年11月27日（木）
午後1時から午後2時
- 2 開催場所 役場 第1会議室
- 3 出席委員 本明陽一 教育長
石川一美 委員（教育長職務代行）
村松淳 司 委員
高田修 委員
高橋百合子 委員
- 4 欠席委員 なし
- 5 説明のため出席した者
- | | |
|-----------|-------|
| 教育次長 | 宮本利浩 |
| 教育総務課長 | 鈴木真由美 |
| 生涯学習課長 | 高橋徳光 |
| 総務給食班長 | 佐々木辰己 |
| 総務給食班主任主査 | 伊藤大樹 |
- 6 傍聴者 2名
- 7 開会宣言 本明陽一教育長 開会を宣言する。
- 8 会期の決定 本明陽一教育長 会期は11/27（水）の一日とすることを提案し承認される。
- 9 令和元年10月定例会会議録の承認 本明陽一教育長 令和元年10月定例会会議録について事務局説明願います。
鈴木真由美課長 令和元年10月定例会会議録について説明する。
本明陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。
特に意見なく承認される。

10 本定例会会議録署名委員の指名

石川一美委員並びに、村松淳司委員を指名し承認される。

11 一般事務事業報告及び事業計画

本明 陽一教育長 一般事務事業報告及び事業計画について事務局説明願います。

宮本 利浩教育次長 一般事務事業報告及び事業計画について説明する。

本明 陽一教育長 事務局より説明がありました。御意見ありますか。特に意見なく承認される。

12 協議事項

(1) ICT 環境整備について

本明 陽一教育長 ICT 環境整備について事務局説明願います。

鈴木 真由美課長 15 ページをお開き下さい。小中学校 ICT 機器及び教育用・校務用コンピュータにつきましては、現在賃貸借契約により各校に配置している状況であります。

① 教育用・校務用コンピュータは夏休みに更新し 9 月から新規契約による 5 年間のリースが開始されております。今回の契約におきまして、教員用に処理能力に優れた高性能のパソコンを採用したほか、校務支援システムを導入することで事務の効率化を図ることができ、教員の働き方改革につなげることができました。

② 小中学校 ICT 機器等賃貸借事業につきましては、6 月に発注を行いましたが、入札不調となり、現在、ICT 環境整備検討部会や学校の意向調査をもとに内容を精査しております。

今後、発注・契約を経て令和 2 年 4 月からリース開始の予定となっております。

ICT 機器等整備工程表をご覧ください。

① から④につきましては、記載のとおりです。

⑤の無線 LAN につきましては、現在、文部科学省の新規の補助事業でございます、「GIGA スクールネットワーク構想」を活用し、単年度で全校を整備する予定です。

最後に、下表につきましては、予算の状況となっております。

先ほども、ご説明いたしましたが、現在、ICT 環境整備につきましては、国の動向が変わっておりますので、情報を収集し、早期の整備に努めてまいりたいと考えております。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。

- 高橋 百合子委員** 先日、利府小学校の ICT 授業を参観させてもらいましたが、児童は慣れていたのか上手にタブレットを触っていましたが、教科によって活用の幅があるように感じました。あとは個々の授業の受け止め方が違うので、その対応方法も考えなくてはならないと感じました。
- 宮本 利浩教育次長** 将来的には、学校すべての教室で教員や児童生徒が使える環境を整えたいと思っております。教科によっては授業の進め方に差は生じております。一方で ICT を活用した授業も先生方に浸透してきている科目もありますので、今後も進めてまいります。
- 高田 修委員** ICT を進める上で情報は AI に任せて、どのように仕事を進めていくかアクティブラーニングをセットで導入していくかないと回らないと思います。その方向性を委員会で示していくべきだと思います。
- 村松 淳司委員** BYOD という考えがあって、個人に頼るということですが、先生も BYOD を入れてあげて、個人のタブレットを持ってきて授業をしております。倫理的な問題もありますが、このような方法もあります。
- 石川 一美委員** GIGA スクール構想に参入出来るかどうかだと思います。うまく ICT を活用し授業に取り入れていければいいと思います。
- 宮本 利浩教育次長** 研修体制について説明申し上げます。ICT を活用した環境づくりとして、平成 31 年度から情報教育担当者により情報教育の研修会を開催しております。内容につきましては、ICT 環境をどのように整備し、活用していくかということと、実際に ICT を活用するためにはどのような方法があるのか。先月行われました公開授業では、情報教育の担当者が利府小学校で授業を行い、それを町内小中学校の代表も参加し研修を行いました。今後も計画的に予定し活用方法を深めてまいりたいと思います。

(2) 屋内温水プールの現状及び今後について

- 本明 陽一教育長** 屋内温水プールの現状及び今後について事務局説明願います。
- 高橋 徳光課長** 16 ページをお開き下さい。屋内温水プールの施設につきましては、平成 3 年 9 月に供用開始しまして、今年度で 22 年を経過しています。施設の経年劣化により、設備の故障等で毎年休館時期が出ております。今年も水質の低下により 9 月下旬から 10 月中旬に休館期間が発生しました。内容につきましては、設備の経年劣化によりろ過装置が不具合を起こしたものであります。

今後の改修予定箇所につきましては、プールろ過設備関係、プー

ル空調関係、プールボイラー関係になります。記載内容につきましては、大規模改修のみの記載となります。

改修及び修繕計画につきましては、令和 2 年度にボイラー給湯配管交換、機械室給排気ファン交換、ろ過ポンプ分解整備等、令和 3 年度にオーバーフロー槽シート交換等、令和 4 年度に冷却塔ファン駆動部等修繕、自動塩素管理システム更新の予定であります。いずれにしましても多額の経費がかかりますので計画的に進めてまいります。

お知らせになりますが、12月1日から1月4日まで毎年行っております、メンテナンス期間で休館となります。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。

高田 修委員 建て直す場合の経費はいくらになりますか。

高橋 徳光課長 建て直した場合で、機械設備の交換で 2 億 3 千万円、配管部分を含めると 2 億 7 千万～2 億 8 千万円くらいになります。

1.3 報告事項

(1) 令和元年度利府町キャリアシップ事業について

本明 陽一教育長 令和元年度利府町キャリアシップ事業について事務局説明願います。

鈴木 真由美課長 17 ページをお開き下さい。キャリアシップ事業につきましてご説明いたします。

11月11日から15日までの5日間、各事業所の協力のもと事故なく無事終了いたしましたので、ご報告いたします。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。
特に意見なし。

(2) 令和元年度利府町文化祭について

本明 陽一教育長 令和元年度利府町文化祭について事務局説明願います。
高橋 徳光課長 19 ページをお開き下さい。生涯学習センター及び公民館並びにふるさと創成館におきまして、11月3日と4日の二日間で開催されました。芸術文化協会加盟団体及び各種サークル団体におきまして、ステージ発表や作品展示等が行われました。参加団体は出演で 33 団体、307 名。出展が 23 団体、247 名。入場者数は 5,600 名で昨年は 4,400 名でしたので、大幅に増えております。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。
特に意見なし。

(3) 令和元年度「第9回十符っ子の日～感謝と誓いのつどい～」について

本明 陽一教育長 令和元年度「第9回十符っ子の日～感謝と誓いのつどい～」について事務局説明願います。

高橋 徳光課長 20 ページをお開き下さい。第9回十符っ子の日～感謝と誓いのつどい～につきましては、町内中学校3会場におきまして、11月2日(土)に行われました。昨年度から、いじめを無くす歌を作りまして合唱しております。この機会ですので、歌を用意しましたので、お聞き下さい。(歌を流す) 他に、夢と志の意見発表といたしまして、各学校の代表が発表されました。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。

石川 一美委員 内容は大変すばらしかった。ただ、菅谷台小学校の20周年記念式典と重なり、日程調整してほしかった。このすばらしい歌をいろいろな行事で流してもらい、PRに努めていただきたい。

(4) 2019年度 JICA 課題別研修について

本明 陽一教育長 2019年度 JICA 課題別研修について事務局説明願います。

宮本 利浩教育次長 宮城県教育委員会生涯学習課を通じて、11月28日(木)にJICAの研修生11名が利府町教育委員会と利府中学校に訪問されます。それぞれの国で教育行政に携わる職員が研修に来られます。スクールソーシャルワーカーとの懇談もあります。昨年度は青山小学校に来ております。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。

特に意見なし。

(5) 宮城県アジアプロモーション課事業について

本明 陽一教育長 宮城県アジアプロモーション課事業について事務局説明願います。

宮本 利浩教育次長 宮城県アジアプロモーション課を通して、12月17日(火)に中国の上海から7名の方が来庁されます。上海教育局の教育行政に携わる職員と小学校及び中学校の校長先生方数名の構成となっております。本事業については平成30年度から宮城県が中国からの訪日教育旅行誘致促進事業として始まったものであります。昨年度は宮城県教育委員会と宮城県の高校、平成31年度は白石市、大川原町等訪問されております。令和元年度9月には、利府町から菅谷台小学校と利府中学校の校長に加えて山形及び福島の高校の先生方が中国に訪問しております。今後につきましては、1年間の協定書を結び、機会があれば、中国の子どもたちが日本に来て、日本の子どもたちと交流を図りたいと考えております。

本明 陽一教育長 御意見ありますか。

特に意見なし。

14 その他

(1) 令和元年12月定例会について

本明 陽一教育長 事務局説明願います。

鈴木 真由美課長 令和元年 12月定例会を開催予定させていただきます。

令和元年 12月 18 日水曜日、午後 1 時となります。宜しくお願ひします。なお、同日 11 時 40 分頃から学校訪問を予定しておりますので、承知願います。

15 閉会宣言

本明 陽一教育長 閉会を宣言する。

上記会議の経過は、教育総務課総務給食班主任主査 伊藤大樹が調整したものであるが、その内容に相違がないことを証するため署名する。

令和元年 11 月 27 日

会議録署名員